
PIF Premio Internazionale della Fisarmonica di Castelfi dardo, l’edizione più bella
Viene considerata l’età della maturità, ma i 40 
anni del Premio Internazionale della Fisarmonica 
hanno sprigionato esuberante freschezza. Il pro-
posito di off rire un’edizione “speciale” è andato 
oltre le aspettative, disegnando una delle più 
belle rassegne di sempre. Qualità, quantità e pro-
fi lo internazionale hanno marciato all’unisono, 
migliorando alcuni aspetti di una struttura con-
solidata, ampliando la sfera delle collaborazioni, 
coinvolgendo attivamente l’intero settore, città e 
pubblico. Un vero cambio di marcia. “Il mondo si 
è ritrovato qui e credo che mai come quest’anno 
se ne sia avuta una forte percezione; c’è stato un 
clima di partecipazione, entusiasmo e trasversale 
soddisfazione” ha detto il sindaco Soprani rac-
cogliendo i segnali tangibili dell’apprezzamen-
to: una Notte della Musica che ha fatto il pieno, 
oltre 400 partecipanti al concorso, giuria ampia 
e qualifi cata, un’accoglienza turistico-ricettiva 
sold out. La sferzata di novità ispirate dal diret-
tore artistico Mario Stefano Pietrodarchi ha dato 
un effi  cace slancio. Dall’esibizione in piazza del-
le pittoresche sezioni della World Music a quel-
la degli aspiranti concertisti all’Astra, dove per la 
prima volta si è vissuta una fi nale in diretta come 
si conviene ai Festival più blasonati. Le note in-
sieme dirompenti e commoventi de “Il Bosco 
della musica”, brano d’obbligo dedicato a Toni-
no Guerra, hanno regalato una melodia che va 
dritta al cuore, eletta sul campo come colonna 
sonora della città. Un’atmosfera da “Notte degli 
Oscar”, come ha detto il maestro Roberto Moli-
nelli, autore dello splendido brano, che ha diretto 
la spettacolare orchestra d’archi. “Unione artisti-

ca con le altre realtà mondiali e con i più grandi 
maestri: la fi nale live era una priorità che abbia-
mo concretizzato, le collaborazioni didattiche 
con i Conservatori italiani e la Royal Academy 
di Londra, un sogno realizzato. Porterò sempre 
nel cuore questa esperienza e le suggestioni di 
un Premio e di una città fantastica”, il cameo del 
maestro Pietrodarchi. E se organizzativamente la 
macchina ha funzionato, il concorso ha ribadito 
la supremazia della scuola russa (cinque vittorie e 
sei podi), ha legato l’orgoglio italiano al Virtuosi-
ty duo e a Daniele Carabetta (musica leggera) ed 
esaltato il genio femminile con la danese di ori-
gine cinese Wang e la russa Kryshtaleva, soliste 
nelle categorie classiche di spicco. Mettendosi 
in evidenza in questa sede, giovani talentuosi 
hanno conquistato borse di studio e/o concer-

ti premio a Mons (Belgio), Kragujevac (Serbia), 
Alcobaça (Portogallo), Montmagny (Quebec), 
Mosca (Russia). Applauditissimi sono stati i vinci-
tori di Novi Sad (Serbia), Kurgan (Russia) e Alco-
baca (Portogallo) che qui si sono esibiti durante 
i concerti aperitivo. Premi speciali della Camera 
di Commercio di Ancona ai migliori classifi cati 
dei Paesi della macroregione adriatica. La rico-
noscenza del sindaco a ogni pedina è anche un 
bilancio. “In scadenza di mandato, dopo 19 anni 
in cui mi sono occupato del PIF da assessore e 
da sindaco, vorrei indirizzare un sincero ringra-
ziamento al mio braccio destro Giuliana Guerrini 
e ai tre direttori artistici che hanno permesso a 
questa rassegna di crescere e diventare un punto 
di riferimento mondiale: Paolo Picchio, Roberto 
Lucanero, Mario Stefano Pietrodarchi”.
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Quarantesimo onorato con un cambio
di marcia e spettacolari novità

Castelfi dardo ai vertici dei Comuni Ricicloni
Acquisito un nuovo dispositivo di rilevazione dei reati ambientali

Un modello di virtù. Castelfi dardo si conferma al top delle speciali classifi che guadagnandosi il 
titolo di “Comune Riciclone per la Regione Marche 2015” conferito da Legambiente alle 34 città 
della provincia che hanno superato il 65% di raccolta diff erenziata nell’anno 2014, soglia prevista 
dalla legge. In realtà, nel nostro territorio si è andati ben oltre raggiungendo l’81,13, percentuale che 
ci colloca in prima posizione fra i Comuni di maggiori dimensioni e in seconda a livello assoluto 
dietro alla sola Serra de’ Conti (81,93). Alla cerimonia svoltasi al castello del Cassero di Camerata 
Picena ha partecipato l’assessore Roberto Angelelli, raccogliendo il plauso delle autorità presenti 
e rappresentandol’orgoglio di una comunità che dimostra una spiccata sensibilità eco-sosteni-
bile e si è adeguata ai principi di una corretta ed innovativa gestione dei rifi uti. Il premio ritirato 
consiste in una targa in legno riciclato e da una lavatrice nuova, scaturita dal recupero di una che 
aveva terminato la sua vita donata dalla società Second life che rigenera elettrodomestici. Non 
solo. Castelfi dardo si è piazzata seconda a livello 
regionale tra i Comuni superiori a 10.000 abitanti, 
in una graduatoria di merito che tiene conto, oltre 
alla raccolta diff erenziata, anche di altri temi legati 
all’ambiente. E l’impegno dei cittadini responsabi-
li è giusto che sia tutelato stanando chi rema dalla 
parte opposta. Ecco allora che al fi anco dell’atti-
vità degli operatori ambientali, si è potenziata re-
centemente l’attrezzatura tecnologica con un di-
spositivo ad alta defi nizione in grado di riprendere 
e fotografare gli indisciplinati - nel pieno rispetto 
delle normative sulla privacy -  in qualsiasi ora del 
giorno e della notte. Una telecamera satellitare 
precisa quanto agile, che verrà spostata e posizio-
nata di volta in volta nei punti critici, anche negli 
angoli più oscuri e nascosti, contribuendo così a 
sanzionare e reprimere i fenomeni di abbandono.

Scadenze IMU, TASI e TARI
L’Uffi  cio tributi ricorda che scade il 16 dicem-
bre il saldo (o conguaglio) dell’Imu e della 
Tasi da corrispondere tramite modello F24. 
L’importo può essere calcolato utilizzando 
il programma “calcolo Imu/Tasi anno 2015” 
pubblicato nella home page del sito internet 
del Comune di Castelfi dardo.
In alternativa per la sola Tasi ci si può avvalere del 
servizio gratuito di consulenza e supporto al 
contribuente istituito presso l’Uffi  cio Tributi di 
via Mazzini con questo calendario:
• Martedì 1° dicembre, ore 15.00- 18.00
• Giovedì 3 dicembre, ore 16.00 – 19.00
• Mercoledì 9 dicembre, ore 15.00 – 18.00
• Giovedì 10 dicembre, ore 16.00 – 19.00
• Lunedì 14 dicembre, ore 15.00 – 18.00
• Martedì 15 dicembre, ore 15.00 – 18.00.
Entro il 30 novembre va versata l’ultima rata 
della Tari (tassa sui rifi uti) di cui sono già sta-
ti inviati a domicilio i moduli prestampati di 
pagamento. Info: 0717829330- 0717829333.
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Speciale Scuola

Il Crocifisso unisce anche 150 anni dopo
Una suggestiva infiorata cattura interesse e consensi

Non un miracolo - rischieremmo di essere 
blasfemi - come quello di cui si celebrava il 
150° anniversario, ma dei bei momenti di gra-
zia, aggreganti e suggestivi. Le celebrazioni 
dedicate al Santissimo Crocifisso custodito 
nella Chiesa Collegiata hanno attraversato 
l’ultima decade del mese di settembre rega-
lando intense emozioni. Colorata e convinta 
la partecipazione delle quattro parrocchie, 
delle associazioni di volontariato, delle istitu-
zioni, delle Confraternite e dei figuranti storici 
di Tracce di 800, alla processione e alla Santa 
Messa della domenica: “Il popolo di Dio ha fat-
to esperienza di famiglia, camminando vicini, 
genitori e figli, nonni e nipoti ”, ha commen-
tato don Bruno Bottaluscio rendendo grazie 
“innanzitutto a Gesù Cristo Crocifisso e risor-
to per la salvezza di tutti: la circostanza della 
peste e del colera di quel tempo, ci ricorda 

che anche oggi e sem-
pre abbiamo bisogno 
di Cristo per guarire le 
nostre infermità e ma-
lattie spirituali e mora-
li”. Particolare interesse 
ha suscitato la splendi-
da opera realizzata live 
dal gruppo infioratori 
di Fabriano in Audito-
rium San Francesco: 
una fedele riprodu-
zione di 15 mq circa 
del disegno di Paolo 
Bugiolacchi raffigu-
rante la sacra icona in-
castonata in un tipico panorama fidardense. 
Trenta volontari hanno lavorato no-stop per 
venti ore usando la tecnica dei fiori essicati e 

macinati, procedendo per sovrapposizione di 
colori con tanto di passino, cartuccia, spugna, 
meticolosa pazienza e precisione. 

Buona scuola, un tavolo per 
concertare le iniziative
Iniziativa dell’Amministrazione in vista dei POF

La “buona scuola” come intesa dalla riforma 
recentemente varata si realizza attraverso una 
programmazione didattica attenta e lungimi-
rante.
Fra le principali novità introdotte dal legislato-
re, l’ampliamento dell’orizzonte dei cosiddetti 
POF - piani d’offerta formativa – che hanno 
assunto validità triennale con aggiornamenti 
nel periodo autunnale di ogni anno.
Ecco perché l’Amministrazione comunale ha 
voluto farsi promotrice, nei giorni scorsi, di 
un’utile iniziativa che ha riunito attorno alla 
stesso tavolo le istituzioni scolastiche e la 
società civile: i dirigenti dei due Compren-
sivi locali, del paritario Sant’Anna, dell’Isis 
Osimo-Castelfidardo, i rappresentanti delle 
associazioni sportive, culturali, sociali e del 
mondo del commercio. L’incontro, moderato 
da Moreno Giannattasio e introdotto dall’as-
sessore Roberto Angelelli, mirava infatti ad 
aprire un dialogo fra i vari interlocutori, una 
relazione che possa far nascere sinergie vir-
tuose e faccia convogliare nei POF le esigen-
ze e le istanze della realtà locale.
Un primo approccio di un percorso che dovrà 
essere consolidato, ma che ha già fatto emer-
gere risultati concreti: il confronto permette 
sin d’ora di concertare i programmi, evitare 
sovrapposizioni, siglare “alleanze organizzati-
ve” e collaborazioni utili per allargare gli spazi 
e far conoscere più diffusamente le attività.

Open day all’Istituto paritario Sant’Anna
Sabato 7 e 14 novembre visita alla scuola elementare

Toccare con mano per scegliere consapevolmente. L’Istituto Sant’Anna offre alle famiglie la pos-
sibilità di conoscere il corpo docente, i locali e soprattutto lo spirito educativo che anima la storica 
scuola, nelle giornate di sabato 7 e sabato 14 novembre (primaria paritaria Sant’Anna) e di sabato 16 
gennaio 2016 (materna Regina Margherita). Gli open day inizieranno alle ore 10 al fine di effettuare 
una visita approfondita degli ambienti dove si svolgono le lezioni e le attività ricreative, incontrando e 
dialogando con gli insegnanti che avranno cura di illustrare il POF (piano offerta formativa) e i progetti 
realizzati in collaborazione con altre realtà del territorio. Dal 1850, l’Istituto Sant’Anna, fondato dal 
marchese Carlo Tancredi di Barolo e Giulia Colbert che qui vi aprirono uno dei centri più sviluppati 
grazie all’interessamento di Silvio Pellico, è un punto di riferimento per intere generazioni di fidar-
densi. Nella ricorrenza del 165°, sono state inoltre aperte le grotte i cui affascinanti cunicoli potranno 
essere visitati a richiesta durante l’open day. Per informazioni: 071780633 – scuolasantanna@libero.it.

Clil, una didattica innovativa che favorisce l’apprendimento
All’I.C. Soprani un percorso di formazione in lingua straniera 

L’I.C.” Paolo Soprani”, che da anni si occupa di metodologia CLIL grazie alla rete regionale di cui è 
capofila e all’importante collaborazione della ditta Somipress, ha “aperto” il nuovo anno scolastico 
con una giornata di formazione, il 19 settembre presso l’auditorium della sede centrale che ha 
coinvolto Istituti delle Marche e dell’Umbria. La metodologia CLIL (Content and Language Integra-
ted Learning) si propone di veicolare contenuti disciplinari utilizzando la lingua straniera dando l’av-
vio ad una didattica innovativa ed inclusiva. La relatrice del seminario, Teresa Ting, docente dell’U-
niversità di Cosenza, esperta CLIL e vincitrice nel 2013 del premio ELTons Award per l’educazione 
innovativa, ha fatto riflettere docenti e dirigenti sulle potenzialità di questo metodo che sposta in 
modo naturale l’attenzione dall’atto dell’insegnare verso il processo di apprendimento. La prof. 
Ting ha permesso ai corsisti di realizzare, prima dei loro alunni, esperienze reali di approccio CLIL. 
Si è compreso come gli studenti, apprendendo attraverso attività pratiche, laboratoriali e coopera-
tive promosse in lingua straniera, si concentrino meglio sui contenuti. Incantevole la presentazione 
perché snellita dai fronzoli ridondanti che non raggiungono il cuore dello studente e tanto meno 
la mente. La nostra preziosa collaborazione con la professoressa Ting privilegia i percorsi formativi 
in verticale, che coinvolgono gli alunni dalla scuola dell’infanzia alla scuola secondaria di I grado, e 
rende più solido il processo di rinnovamento della didattica, già in atto nelle nostre classi.

Claudia Mengascini (referente progetto)
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Inaugurati i giardini “Gervasio Marcosignori”
Iniziativa promossa dall’omonima associazione

Un omaggio a una perso-
nalità artistica che ha dato 
tanto alla città, un modo 
per fissare nel tempo il 
ricordo del poeta della 
fisarmonica. Nel contesto 
della 40ma edizione del 
Premio internazionale si 
è svolta la cerimonia de-
dicata a Gervasio Marco-
signori: l’area verde in via 
Matteotti è stata infatti 
intitolata al maestro, in 
armonia con l’ambien-
te circostante. Il sindaco 
Mirco Soprani ha infatti 
sottolineato che “i giardi-
ni ospitano il Monumento 
alla fisarmonica e al lavo-
ro realizzato dallo sculto-
re Franco Campanari che 
vi aveva ritratto anche lo 
stesso Marcosignori” e si 
trovano dirimpetto a un sito storico ed emble-
matico come Palazzo Soprani.
“Ringraziamo l’amministrazione che ha accol-
to la nostra richiesta - ha detto il presidente 
dell’associazione Marcosignori, Enrico Cetrari -; 
abbiamo scelto questa location per unire ideal-
mente l’inventore dell’industria di fisarmonica e 
colui che ha esaltato lo strumento e la sua pa-
tria nel mondo. Gervasio parlava ai cuori e con 
il cuore portiamo avanti come associazione una 
programmazione che ha tra gli obiettivi immi-
nenti la pubblicazione della biografia e la borsa 

di studio destinata ai giovani talenti del Premio 
internazionale”.
A rimarcare la solennità dell’evento, la presenza 
dell’assessore regionale al turismo Moreno Pie-
roni che ha lodato “la vivacità culturale di Ca-
stelfidardo, che con il PIF ha travalicato i confini 
promuovendo un’eccellenza tutta marchigiana” 
prendendo l’impegno a “creare un percorso di 
valorizzazione della fisarmonica attraverso una 
legge regionale, svincolata all’estemporaneità 
dei politici del momento, che ne riconosca l’im-
portanza per sempre”.

Sono nati: Isabel Esposito di Claudio e Ivana 
Gamberini; Aurora Fontanella di Simone e Ro-
berta Seghetti; Vincenzo Costantino Pasqua-
lini di Daniele e Elena Preser; Sally Ortolani di 
Pierpaolo e Genni Martinangeli; Ben Hassine 
Adem di Makrham e Ben Meftah Hela; Maya 

Corinaldesi di Michele e Anadejra Muoio; Sa-
muele Maltoni di Matteo e Simona Martinangeli; 
Adriano Baleani di Alessia e Martina Luca; Da-
ali Haron Hamza di Idriss e Kerroum Yassmine; 
Enea Marra di Andrea e Maila Tartaglini; Noel 
Rushani di Ermir e Elva; Gioia Shetaj di Oltjan e 

Xhuljana; Mia Morlacco di Andrea e 
Laura Palmieri; Tommaso Battistini 
di Riccardo e Sonia Gabrielli; No-
emi Alfano di Francesco e Alessia 
Lerro; Diego Leonardi di Andrea e 
Chiara Pigliacampo; Cristal Patamia 
di Domenico e Stefania Campanari; 
Chirita Nicoletta Catalina di Catalin 
e Vrinceanu Mirela Daniela; Emma 
Pasquini di Paolo e Chiara Paolini; 
Thomas Baldoni di Moreno e Ilaria 
Lupi; Anna Sofia Cingolani di Corra-
do Luigi e Chiara Cipolloni; Alessan-
dro Carbonari di Gabriele e Laura 
Pellegrini; Elena Nicolini di Davide e 
Clarissa Pasquini.
Si sono sposati: Diego Menghi e 
Oksana Antonova; Mauro Roma-
gnoli e Giuseppina Marra; Giorgio 
Serenelli e Tania Angelani; Luca Giu-
liodori e Martina Ciccarelli; Andrea 
Cingolani e Lucia Cingolani; Mirco 
Paolini e Carla Impagnatiello; Mi-
chele Pio Perna e Rosanna Giuliani; 
Marco Paniccia e Monica Cipolletti; 
Mohamed Houimli e Anna Sipontina 
Potenza; Antonio Ribecco e Valenti-
na Fantin; Andrea Ramazzotti e Alice 
Perini; Lorenzo Serrangeli e Silvia 
Lancioni; Lorenzo Carlini e Genny 
Galassi. 

Sono deceduti: Ines Arbuatti (di anni 88), Val-
chiria Gentili (83), Francesco Galizi (83), Enrico 
Iacopini (87), Giulia Garbuglia (88), Lidia Men-
ghini (83), Alberto Stacchiotti (83), Antonietta 
Polverini (76), Fiorina Zagaglia (96), Ida Ambrogi 
(84), Costantino Gardoni (90), Giuseppe Panta-
lone (84), Bruno Rita (84), Perseo Giampechini 
(88), Elena Galassi (84), Rosa Stacchiotti (88), 
Domenico Menghini (89), Piero Leonardi (75), 
Marija Dragicevic (93), Vittorio Giovagnoli (72), 
Giancarlo Gioacchini (63), Pierino Cappella (72), 
Lorenzina Baldassari (86), Sandro Zagaglia (67), 
Alberta Baleani (90), Iolanda Seresi (85), Guido 
Cittadini (74). Gino Cardella (86), Adriana Cintioli 
(79), Marcello Ceccarelli (80), Gina Burini (96), 
Giuseppe Schiavone (88), Alo Ricci (83), Elso 
Longhi (82), Anna Gasparri (82), Maria Santoni 
(95), Luigia Di Orazio (84).
Immigrati: 35, di cui 18 uomini e 17 donne.
Emigrati: 60, di cui 29 uomini e 31 donne.
Variazione rispetto a luglio 2015: decremento 
di 34 unità.
Popolazione residente: 18752 di cui 9182 uo-
mini e 9570 donne.

Un sentito ringraziamento dalla famiglia di 
Giancarlo Gioacchini
Patrizia, Filippo, Giulia e la mamma Vera, pro-
fondamente commossi, ringraziano tutti coloro 
che con affetto, stima e gratitudine hanno reso 
l’ultimo saluto terreno all’amato Giancarlo: pa-
zienti, colleghi, amici, conoscenti, la città tutta.
Le espressioni e le testimonianze di vicinanza, 
di partecipazione e di dolore, riempiono d’orgo-
glio i suoi cari e rendono eterni il sorriso, la voce 
e la luce del ricordo di Giancarlo.

Giugno/Luglio 2015

Opportunità nell’ex Birmania 
con Cam-Polo tecnologico 
Visita di una delegazione del Mes per stringere 
rapporti commerciali

Il CAM – Polo Tecnologico di Castelfidardo, 
nell’ottica di creare opportunità sui merca-
ti esteri alle aziende associate, ha organizzato 
nelle scorse settimane la visita di una delegazio-
ne di ingegneri del MES – Myanmar Engineering 
Society, che associa più di 30.000 professionisti 
dell’ex-Birmania, in collaborazione con i princi-
pali ministeri del governo. La prestigiosa comiti-
va, accompagnata nel suo tour italiano dai rap-
presentanti della Stepp Internationl, prof. Franz 
Goetz e dall’ex ambasciatore Jolanda Brunetti, 
si è incontrata con i professionisti del Polo Tec-
nologico per una colazione di lavoro presso 
l’Osteria la Fisarmonica, con la sorpresa musica-
le interpretata del maestro Luigino Pallotta della 
Civica Scuola di Musica Paolo Soprani.
Nel pomeriggio, si sono susseguiti gli appun-
tamenti presso le aziende del territorio, in par-
ticolare presso la Garofoli spa, GI&E e Catena 
Buildings, in vista di uno concreto sviluppo nei 
prossimi mesi di accordi commerciali con il 
Myanmar, stato dell’Asia molto simile all’Italia 
per numero di abitanti e territorio geografico.
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Grande Guerra, la lezione della storia
L’impegno dell’associazione Nazionale carabinieri nelle celebrazioni

Un invito a non dimenticare, una lezione di storia da assimilare e fissare nella memoria in tempi in 
cui la crisi di valori dilaga e i punti di riferimento paiono sempre più fragili. E’ questo lo spirito che 
ha permeato le celebrazioni del centenario della Grande Guerra come proposte dall’Associazio-
ne Nazionale Carabinieri ispettorato Regione Marche sezione Castelfidardo in collaborazione con 
l’Amministrazione Comunale. Un conflitto totalizzante di cui attraverso la mostra e le proiezioni 
cinematografiche sono state sottolineate le ragioni, le dimensioni, le conseguenze, il sacrificio im-
mane di sangue: ogni famiglia ebbe almeno un soldato al fronte e la vita sconvolta. Fra i momenti 
di maggiore impatto, il raduno interregionale delle associazioni combattentistiche e d’arma che 
hanno sfilato verso il Parco del Monumento dove è stata deposta una corona d’alloro e sono stati 
omaggiati i nomi dei caduti fidardensi alla presenza di numerose autorità civili e militari. Dopo 
quella guerra, niente fu più come prima - è stato rimarcato - citando un discorso del presidente 
Mattarella: distrusse economie fiorenti, produsse lutti e devastazioni, fame e miseria. Eppure, in 
quel contesto di sofferenze e stenti migliaia di valorosi soldati compirono atti di coraggio e gesti di 
toccante solidarietà per ricostruire la pace.

Asfalti - Approvata dalla Giunta municipale 
una nuova tranche di interventi alla rete viaria. 
Dando continuità al piano di sistemazione de-
gli asfalti per migliorare la sicurezza, la delibe-
ra impegna l`Amministrazione per € 105.000 
e riguarda le vie Kennedy e Togliatti in zona 
Sant`Agostino e il secondo tratto di via Dante 
Alighieri, una cui ulteriore parte verrà poi finan-
ziata con un capitolo specifico. A breve verrà 
espletata la gara tramite SUA (Stazione Unica 
Appaltante) con l’intento di completare le opere 
entro l’anno. Quanto all’intera via Cadorna, il cui 
restyling era stato già programmato dal Comu-
ne, i lavori sono stati fatti rientrare nel pacchetto 
dell`A.P.M. (azienda detentrice del servizio idri-
co integrato) contestualmente al risanamento 
delle condotte fognarie.

Restauro cancello in ferro del Monumento 
della battaglia – Profondo restyling alla can-
cellata in ferro che circonda il Monumento Na-
zionale delle Marche. Il degrado più evidente 
riguardava le baionette poste all’apice di cia-
scuna barra verticale, il cui insieme compo-
ne la cancellata: ben 32 erano state divelte o 
asportate, mentre altre versavano in condizioni 
di conservazione fortemente compromesse. Il 
lavoro condotto da uno studio specializzato di 
restauro si è perciò concentrato sul rifacimento 
in ghisa delle baionette prendendo a modello 
una di quelle “superstiti”. E’ stata poi ripulita nel 
suo complesso la superfice dalla ruggine con 
appositi sistemi meccanici che non hanno in-
taccato il ferro, riparando le zone più aggredite 
mediante stuccatura.
Come da indicazioni della Soprintendenza, la 
verniciatura finale è stata poi realizzata con la 
tecnica dello spruzzo a più strati.  

Lavori in corso

Inaugurazioni

Centro odontoiatrico Castelfidardo in via Rosselli
“Il tuo sorriso in buone mani”: con questo slo-
gan è stato inaugurato il 4 ottobre scorso alla 
presenza l’assessore Angelelli e il parroco don 
Bruno, il “Centro Odontoiatrico Castelfidardo”, 
delle dottoresse Elisabetta De Angelis igienista 
dentale e Adriana Palicari odontoiatra. La nuova 
attività si trova in pieno centro storico, al civico 
8 di via fratelli Rosselli, nella zona delle scuole 
medie. Aperto dal lunedì al venerdì dalle 8:30 
alle 15:00 (sabato su appuntamento), il Centro 
offre servizi di implantologia, diagnosi, chirur-
gia, protesi, sbiancamento, estetica, parodonto-
logia, pedodonzia e tutto ciò che attiene la pre-
venzione e l’igiene dentale. Info: 071 2415389; 
www.centroodontoiatrico-cf.it
info@centroodontoiatrico-cf.it 
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Museo della fisarmonica 
su Rai 2, sono fatti… nostri
Dieci minuti in diretta alla popolare trasmissione 
di Giancarlo Magalli

Dieci minuti in diretta su Rai 2, una finestra 
aperta sul Museo internazionale della fisarmo-
nica all’interno del popolare programma “I Fatti 
vostri”. Una vetrina televisiva importante andata 
in onda il 30 settembre dando risalto al valore 
dell’artigianato, della tradizione e qualità della 
produzione fidardense. L’interlocutore della tra-
smissione condotta da Giancarlo Magalli per la 
regia di Michele Guardì, è stato il direttore Chri-
stian Riganelli che ha sapientemente narrato la 
leggenda di Paolo Soprani, illustrando le carat-
teristiche dei rari esemplari portati in studio - le 
fisarmoniche di Wolmer Beltrami, Gorni Kramer 
e Gervasio Marcosignori - soddisfacendo la cu-
riosità degli spettatori, del presentatore e di un 
interessatissimo Demo Morselli, con cui ha poi 
intonato la melodia di Amarcord ricordando 
l’amicizia con Tonino Guerra. La delegazione 
fidardense era composta dal sindaco Mirco So-
prani e dal presidente della commissione mu-

seale Vincenzo Canali, la cui partecipazione al 
notissimo Portobello di Enzo Tortora con Be-
niamino Bugiolacchi e Marcosignori diede l’im-
pulso alla realizzazione del Museo ufficialmente 
inaugurato nel 1981.

Civica scuola di musica P. Soprani celebra Santa Cecilia
Iscrizioni in continua crescita come i risultati lusinghieri degli allievi

In attesa del concerto di Santa Cecilia degli 
allievi dell’Accademia pianistica Unisono di 
domenica 22 novembre alle 18 presso la sala 
convegni (via Mazzini) sulla musica pre-ro-
mantica e romantica e del concerto di Natale 
del 26 dicembre in Collegiata, ha preso il via il 
nuovo anno accademico della Civica Scuola di 
Musica P. Soprani, che anche per il 2016 punta 
ad un record di iscritti.
“Rischiamo davvero di non riuscire a soddisfa-
re tutte le richieste”, dichiara il direttore Emi-
liano Giaccaglia, anche se una nuova stanza, 
attigua alla scuola, sarà a brevissimo inaugu-
rata dall’Amministrazione comunale. Si comin-
cia dai risultati raggiunti dagli allievi presso il 
conservatorio G.B. Pergolesi di Fermo, segno 
tangibile dell’impegno di qualità della didat-
tica: Riccardo Giaccaglia (maestro Cingolani) 
e Andrea Concu e Giorgia Galluzzo (maestro 
Verdicchio) hanno brillantemente ottenuto 
la cert. B in teoria e solfeggio; Marta Montali, 
Melissa Marconi e Andrea Concu (maestro Ver-
dicchio) hanno superato l’esame di armonia 
complementare cert. B; Riccardo Gigli (mae-
stro Giaccaglia) ha ottenuto la cert. B in pia-

noforte principale e sempre Andrea Concu si è 
classificato primo all’ammissione al 1° livello di 
chitarra jazz.

Rassegna Suoni & parole 
alla libreria Aleph
Nasce dalla collaborazione fra la libreria Aleph 
e la civica scuola di musica la rassegna “Suoni 
& Parole”, gli strumenti incontrano la narra-
zione, percorsi narrativi per bambini dai 3 ai 
9 anni in programma ogni sabato alle 18.30 
con questo calendario. 7 novembre: “il fasci-
no della fisarmonica” con il maestro Luigino 
Pallotta; 14 novembre, “il mistero del can-
to” con Isabella Celentano; il 21 novembre, 
Agnese Cingolani introduce “la melodia del 
flauto”, mentre il 28 novembre Roberto Lu-
canero fa vibrare “l’energia dell’organetto” e 
il 5 dicembre si potrà apprezzare “la melodia 
del violino” con Paola DelBianco. Chiude la 
rassegna domenica 13 dicembre, il maestro 
Cesare Sampaolesi con “l’armonia della chi-
tarra”. Ingresso libero.

Il segreto del sogno, un giallo 
ambientato a Castelfidardo
Un romanzo di Annunziata Brandoni

Antonietta Baldi, per gli amici Ninetta, ha quasi 
sessanta anni ed è commissario capo dell’Unità 
Crimini Speciali della Polizia di Stato di Ancona. 
Procedendo all’analisi della scena di un crimine 
violento - il brutale assassinio di una prostituta in 
un appartamento a luci rosse di un quartiere pe-
riferico della città - l’incubo che per anni ha tor-
mentato le sue notti di bambina e adolescente, 
ritorna d’improvviso. Ninetta decide di analizzare 
il vecchio fascicolo relativo alla giovane vedova 
assassinata brutalmente dall’innamorato respin-
to. Così, nel tempo libero, si chiude nell’archivio 
della Polizia di Stato a cercare qualcosa. Le due 
indagini procedono in parallelo e lei passa da 
Ancona a Castelfidardo, dove è nata e ha vissu-
to la sua infanzia, aiutata da Carlo, il suo fedele 
vice. Nel paese della fisarmonica ritrova i luoghi, 
le persone, ricorda gli eventi che hanno segnato 
la sua vita di bambina povera che adorava leg-
gere e sognava mondi per lei impossibili. Una ri-
costruzione della verità con tanti colpi di scena 
e dolorose scoperte, un romanzo a tinte gialle 
con incursioni negli anni sessanta e, sullo sfon-
do, la lavorazione e la musica dello strumento. 
“Il segreto del sogno” è un thriller firmato dalla 
prof. Annunziata Brandoni - già dirigente scola-
stica, pedagogista, autrice di apprezzati testi sulla 
scuola e sul disagio giovanile -  i cui proventi del-
la vendita sia in formato cartaceo che in e-book, 
andranno a costituire un fondo per avviare la rea-
lizzazione di un piccolo college per bambini a ri-
schio, all’interno del quale si realizzerà anche un 
laboratorio per la formazione di artisti artigiani 
della fisarmonica. Il segreto del sogno è in ven-
dita in tutte le librerie on line; il formato cartaceo 
su Amazon e nelle librerie locali.

A Vincenzo Canali il “Cia Merit award”
L’onorificenza conferita a Turku durante la Coupe Mondiale per fisarmonicisti

La Coupe Mondiale è la più antica competizione internazionale per fisarmonicisti, una rassegna 
itinerante che ogni anno si svolge in una Nazione diversa e la cui 68^ edizione è stata ospitata nella 
prima decade di ottobre a Turku, Finlandia. In tale prestigioso contesto, Vincenzo Canali è stato 
insignito del “Cia Merit award”, conferitogli con unanimità di pareri dal Comitato Esecutivo. “Il suo 
contributo al mondo della fisarmonica, alla creazione del Premio Internazionale, del Museo e del 
premio Paolo Soprani, sono ovunque riconosciuti”: questa la motivazione espressa da Raymond 

Bodell, presidente della Con-
fédération Internationale des 
Accordéonistes di cui un altro 
illustre concittadino, il mae-
stro Mirco Patarini, spoletino 
di nascita ma fidardense d’a-
dozione, ricopre l’incarico di 
presidente del comitato mu-
sicale. Alla trasferta finnica 
ha partecipato – anch’egli a 
proprie spese –il presidente 
del consiglio comunale Henry 
Adamo.

Gli altri appuntamenti

8 novembre – Sala convegni. ore 18.00 pre-
sentazione del libro “Unicamente unica” di 
Chiara Cipolletti
9-10 novembre – Auditorium San Francesco: 
Mostra sulla giornata della pace a cura del 
Comprensivo Soprani
14 novembre - XXIII Giornata del Ringrazia-
mento Comitato Cerretano ore 21.00 “Pane 
nutrimento per l’anima ed il corpo”
1 dicembre - Teatro Astra ore 21,00 “Ciak Ca-
stelfidardo” 
9 dicembre - Teatro Astra ore 21,00 “Tributo a 
Lucio Dalla” con la Band “I Futura”.
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Farmacie di turno
Domenica 8 novembre 2015
Farmacia dott. Ratti
Domenica 15 novembre 2015
Farmacia Comunale Crocette
Domenica 22 novembre 2015
Farmacia dott. Dino
Domenica 29 novembre 2015
Farmacia Comunale Centro srl
Domenica 6 dicembre 2015
Farmacia eredi Perogio dr. Fabrizio
Martedì 8 dicembre 2015
Farmacia Comunale Centro srl
Domenica 13 dicembre 2015
Farmacia dott. Ratti

Domenica 20 dicembre 2015
Farmacia Comunale Crocette
Venerdì 25 dicembre 2015
Farmacia dott. Dino
Sabato 26 dicembre 2015
Farmacia dott. Dino
Domenica 27 dicembre 2015
Farmacia dott. Dino
Venerdì 1 gennaio 2016
Farmacia Comunale Crocette
Domenica 3 gennaio 2016
Farmacia Comunale Centro srl
Mercoledì 6 gennaio 2016
Farmacia dott. Ratti

Classe del 1965, la carica 
dei 132 cinquantenni
Venerdì 25 settembre i ragazzi del 1965 si sono 
ritrovati per il loro cinquantesimo compleanno. 
Quale migliore occasione di una festa per cele-
brare questo importante evento?
È quello che abbiamo pensato noi del “Comi-
tato 1965 Castelfi dardo” …d’altronde l’appunta-
mento ce lo eravamo dato dieci anni prima al 
traguardo dei quaranta!
Abbiamo affi  sso volantini per tutta la città e la ri-
sposta dei nostri coetanei è stata davvero gran-
de. Infatti eravamo 132 (!) e abbiamo trascorso 
una serata brillante, divertente e coinvolgente. 
Dopo i saluti e gli abbracci, la rituale foto di 
gruppo e, dopo cena, musica e danze hanno 
creato un’atmosfera trascinante e piena di ener-
gia fi no a tarda notte.  In questo contesto il “Co-
mitato 1965 Castelfi dardo” ha deciso di elargire 
la somma di € 150, al “Gruppo Raoul Follereau”.   
Grazie a tutti i partecipanti e arrivederci a…
Comitato 1965 Castelfi dardo: Milena Andrea-
ni, Roberto Brandoni, Andrea Bugari, Germana 
Cola, Marco Chitarroni, Mariella Coppari, Danie-
la Longhi, Giordano Magnaterra, Patrizia Otta-
vianelli, Giordano Prosperi.

80enni all’appello: ritrovo 
conviviale il 13 dicembre
Domenica 13 dicembre la classe del 1935 orga-
nizza una giornata conviviale presso il ristorante 
“Villa Anton” di Recanati. Questo il programma: 
ore 11.15 Santa Messa celebrata da Don Bruno 
in Collegiata S. Stefano, ore 12.30 partenza da 
piazzale don Minzoni. Info per prenotazioni: 
Giancarlo 0717822663 – Ronaldo 0717821725.
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Roberto Cipolloni Emanuele Carpera Mirco Catena

Marco Luchetti Giordano Magnaterra Giampaolo Massaccesi

Gianfranco Nucci Fulvia Piangerelli Mauro Pierucci

Avis, 56a festa del donatore
L’8 novembre tradizionale ritrovo; nuovi calendari presto in distribuzione

Anche quest’anno, come di consueto, 
domenica 8 novembre l’Avis comuna-
le valorizza la forza e l’importanza del 
volontariato con la tradizionale festa 
del donatore, giunta ormai alla sua 56^ 
edizione. La giornata avrà inizio alle 8.45 
con il raduno presso la locale sezione 
Avis da dove si muoverà il corteo per 
rendere omaggio alla lapide del dona-
tore presso il civico cimitero e la deposi-
zione della corona. Alle 10, presso l’Au-
ditorium San Francesco, la Santa Messa 
celebrata da Padre Luigi Ruani. Al termi-
ne della funzione religiosa, la consueta 
premiazione dei donatori benemeriti 
con diploma e medaglia. Nell’occasione 
verranno inoltre consegnate le borse di 
studio in memoria di Simona e Manuela 

Roganti per poi consumare il pranzo sociale presso il ristorante “Anton” di 
Recanati. I donatori che riceveranno le medaglie sono:
Oro con smeraldo: Mauro Pierucci, Roberto Cipolloni. 
Oro con rubino: Fulvia Piangerelli, Gianfranco Nucci, Giampaolo Mas-
saccesi, Giordano Magnaterra, Marco Luchetti, Mirco Catena, Emanuele 
Carpera. 

Informiamo la cittadinanza che il calendario Avis 2016 avrà una nuova 
grafica e formato (vedi foto) e verrà distribuito come ogni anno da vo-
lontari dell’Avis podistica.

Piccoli crimini coniugali al teatro Astra
25 novembre: giornata mondiale della lotta alla violenza sulle donne

Sensibilizzazione e partecipazione, il virtuoso percorso intrapreso dall’as-
sessorato alle pari opportunità che propone il 25 novembre alle 21.00 al 
teatro Astra lo spettacolo “Piccoli crimini coniugali” nella giornata interna-
zionale contro la violenza sulle donne. Frutto della collaborazione tra l’Am-
ministrazione Comunale, il coordinamento Marche Uilcom e la Fidapa se-

zione Osimo-Castelfidardo, l’iniziativa è 
ad ingresso libero, ma ogni eventuale 
offerta verrà devoluta alla fondazione 
Pangea che si occupa di diritti umani e 
delle donne. La rappresentazione della 
Compagnia teatrale VI luglio di Ancona 
affronta l’argomento in modo delicato 
ma efficace traendo spunto dalla com-
media scritta dal drammaturgo Eric Em-
manuel Schmitt proposta nella versione 
del regista Bruno Santochirico. Trama, 
le dinamiche familiari di una coppia il 
cui matrimonio viaggia sul filo del raso-
io fra impercettibili slittamenti del cuo-
re, sospetti, sottili perfidie e tradimenti 
conclamati nell’interpretazione dello 
stesso Santochirico e di Milena Costan-
tini. Ingresso libero, offerte pro-Pangea.

Oasi dei Pavoni, nuovo mezzo attrezzato
Un progetto realizzato grazie a Muoviamoci insieme e la generosità di 
sponsor locali

Un momento di festa e gioiosa condivisione al centro diurno Oasi dei 
Pavoni per la grande famiglia dell’Anffas onlus Conero. E’ stato inaugu-
rato il nuovo pulmino per il trasporto dei ragazzi disabili: una cerimonia 
semplice ma di grande effetto e suggestione alla presenza istituzionale 
del sindaco Mirco Soprani e dell’assessore Riccardo Memè, con la bene-
dizione e le belle parole di augurio di Padre Socrate.
Quello che l’Anffas acquisisce per i propri servizi è un mezzo sicuro e 
di nuova concezione, con pedana posteriore e laterale, fortemente vo-
luto nonostante le enormi difficoltà del momento dalla presidente Vera 
Caporaletti. Il sogno di attrezzare l’Opel Movano per le proprie attività 
si è realizzato grazie all’associazione Muoviamoci Insieme di Roma, alla 
grande disponibilità della responsabile aziendale Patrizia de Rubeis e alla 
solidarietà delle nostre ditte locali: Autocarrozzeria Sposetti, Silga, Somi-
press, Eps, Cori Srl, Adriatica Molle, Mtm cui va un sincero ringraziamento 
da parte dell’associazione e di tutti i ragazzi che ne potranno usufruire. 

Ultras Castelfidardo - Centro Arcobaleno, 
un gemellaggio di solidarietà
Amicizia speciale tra tifosi biancoverdi e ragazzi della struttura protetta

 “Giornate come questa rimarranno 
per sempre nelle nostre menti per 
le emozioni che abbiamo provato 
e per la soddisfazione di aver potu-
to dare una mano a ragazzi meno 
fortunati di noi! Siamo contenti di 
essere riusciti a portare il ricavato 
della nostra festa ultras e di aver 
visitato il Centro Arcobaleno. Con 
la promessa che non sarà un unico 
evento ma l’inizio di un percorso”. 
Il post pubblicato sul gruppo fa-
cebook dagli Ultras Castelfidardo 
è la sintesi perfetta di un’amicizia 
speciale. Un’idea nata dagli stessi 
tifosi ed accolta con estremo pia-

cere dagli ospiti ed operatori del 
Centro. Gli Ultras hanno destinato 
il ricavato della festa organizzata al 
circolo Badorlina all’acquisto di at-
trezzature e materiale di consumo 
per i laboratori. Non solo la mate-
riale consegna della donazione ma 
esserci per stabilire un rapporto  
trascorrendo una giornata insieme. 
Un interesse autentico, una simpa-
tia condivisa, un feeling sbocciato 
naturalmente scrivendo una bella 
pagina a tinte… biancoverdi, come 
la sciarpa che gli ultras sono soliti 
indossare in curva e che nell’occa-
sione hanno regalato al Centro.
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La Croce Verde ringrazia sentitamente quanti hanno donato in memoria di:
Santilli Giulio Famiglie Magnaterra, Santilli in memoria € 30; Paci Maria Paola, Monica, 
Paolo, Andrea, Laura, Lisa, Pamela, Luna, Nadia, Roberto, Rosa, Franco € 140; Mario e 
Laura Baleani € 30; Stacchiotti Alberto Colleghi della Roal € 70; Cecconi Aurora € 100; 
Giampechini Perseo Nicole, Sara, Sofi a, Matilde, Gioele, Mirko, Leone, Emily, Alessia 
€ 45; Gerboni, Casarola, Pincini, Moscardino, Rossi, Mafalda, Graziella, Dora, Leda € 
90; Elisei Pierino La moglie Fiorella e i fi gli Andrea e Marco € 50; Pantalone Giuseppe 
Parrocchia S. Antonio € 80; Campanari Franco Parrocchia S. Antonio € 70; Famiglia 
Marinelli Maria, Elisei Ivana in Marinelli € 100; Ines, Fernanda, Giuliana Campanari € 
60; Garbuglia Giulia ved. Boresta Parrocchia Santo Stefano € 105; Famiglia Candidi € 
40; Campanari Anna in Palmieri Famiglie Logoh, Bitti, Iura, Montini, Gaudini, Canale; 
Famiglie: Ramazzotti Paolo, Ramazzotti Paola, Vigiani Giuseppe, Crocieri Iolanda, Ro-
sciani Aldo, Agostinelli Alessio, Carotti Luciana, Camilletti Lino, Nobili Franco, Pasquini 
Cesare, Schiavoni Fabio, Pellegrini Elia, Magnalardo Raff ella, Antonelli Sergio, Biagiola 
Emilia, Romoli Ada, Carella Bruno, Frutteti Casimiro, Palmieri Nazzareno € 95; Stac-
chiotti Rosa Off erte ricevute durante la celebrazione in chiesa delle Crocette € 440; I 
fi gli Rita, Giuseppe, Sante, Maria Luisa, Luciano, Marina, Adriano, Graziella € 800; Piero 
Leonardi Parrocchia Santo Stefano € 150; Osvaldo Gioielli La moglie Anita, i fi gli e i 
nipoti € 50; Menghini Domenico I fratelli Menghini e cognate € 100; dott. Giancarlo 
Gioacchini Dagli amici di Filippo € 250; Gli amici di tanti momenti gioiosi, famiglie: 
Belvederesi, D’Angelo, Ortolani, Rossi, Scataglini, Marchionne, Merendoni, Moschini 
Armando, Loretta Montelisciani € 360; Le famiglie Gioacchini Alfredo, Gioacchini Gil-
berto, Gioacchini Gabriella e la zia Guerrini Maria € 200; Cardella Gino Famiglie: Cerasa 
Leonetta, Gobbetti Rita, Strappato Cesare, Rocchini Rina, Magrini Artemisio, Domenella 
Giancarlo, Ottavianelli Roberto € 85; Giuseppe, Pasquale, Rita, Marcella, Vittoria, Gino, 
Amelia € 100; La moglie Carbonari Enrica € 50; Giovagnoli Vittorio Parrocchia Crocet-
te (off erte funerale) € 305; Erica, Silvia, Maria Antonietta, Arianna e Marisa € 40; Fami-
glia Martini Giancarlo € 40; Burini Gina Off erte funebri € 130; Zagaglia Fiorina Off erte 
funebri € 140,22; Valenzisi Benito e Garbati Giovannina Le fi glia Tatiana ed Elisabetta 
€ 100; Gabbanelli Leo Famiglia Gabbanelli in occasione della pubblicazione del libro 
:”Il piccolo, grande Leo Gabbanelli” € 50; Vittorio e Rosina Galassi Galassi Gilberto € 
150; Iolanda Seresi ved. Carli Parrocchia S. Antonio da Padova € 65; Maria Santoni 
ved. Romagnoli Parrocchia Collegiata Santo Stefano € 25; Adriana Pompei Branca-
leoni Parrocchia S. Antonio € 25; Nella Fontanella ved. Micheloni Famiglia Fraternali 
€ 100. Parrocchia S. Stefano € 110; Figliomeni Carla Condominio via Coletta 15 € 70; 
Guido Cittadini Parrocchia SS Annunziata € 210; Pambianchi Leonella Cannelonga 
Maria Incoronata € 10; Oreste Maiolini Fabio e Silvana € 30; Famiglie: Nisi Paolo, Ro-
sciani, Giulietti, Pistosini, Marotta, Bezzi, Ascani, Cavicchioli e Soprani € 90; Gallucci 
Irma Ornella, Pierina e Avelino € 150; Famiglie Casarola Luciano e Gambini Gaziella € 
30; Condominio via de Gasperi 22 € 25; Piatanesi Giuseppe Vania e Davide € 50;

Croce Verde

Croce Verde, Francesco Cognini milite dell’anno
“Verde 9” è l’ambulanza di ultima generazione per il servizio 118

Domenica 18 ottobre si è svolta la festa annuale 
della Croce Verde. L’evento è iniziato con la mes-
sa offi  ciata da Don Bruno presso la Collegiata, a 
seguire la benedizione della nuova ambulanza, 
costruita su meccaniche di ultima generazione e 
dotata di attrezzature pienamente rispondenti alle 
caratteristiche tecniche e qualitative richieste dalla 
normativa regionale. “Verde 9”, questo il nome in 
codice del nuovo automezzo, sarà adibito all’atti-
vità di emergenza 118.
La festa si è conclusa con il pranzo sociale al qua-
le hanno partecipato vecchi e nuovi volontari ma 
anche tanti soci sostenitori e le loro famiglie. Du-
rante il convivio sono stati premiati i volontari che 
per il loro impegno hanno raggiunto traguardi si-
gnifi cativi in termini di servizi:
50 servizi: Bontempi Marco, Caporaletti Toni-
no, Cialabrini Aradeo, Coalizzi Marco Di Placido 
Bartolomeo, Eremitaggio Enrico, Giampieri Ilaria, 
Guerrini Mauro, Imperiale Francesco, Lo Giudice 
Gaetano, Morbidoni Riccardo, Morganti Lucia, 

Morresi Lorenzo Nucci Daniele, Piccolini 
Anna Claudia, Scassellati Tamara.
100 servizi: Alessandrini Daniela, Bartolacci 
Elisa, Bontempi Marco, Caporaletti Tonino, 
Carletti Susanna, Cingolani Monica, Di Bella 
Antonino, Eremitaggio Enrico, Legromanti 
Primo, Magri Luigi, Parente Elia, Petta Noe-
mi, Setti Barbara, Torriani Francesco.
200 servizi: Antonelli Franco, Balestra Luca, 
Pantalone Gloria, Stacchiotti Simone.
300 servizi: Alessandrini Antonella, Antonelli Fran-
co, Franchi Simone, Giuliodori Alessio, Quaranta 
Maurizio, Storti Daniele, Tombolini Mauro.
500 servizi: Messi Mirco.
Particolarmente sentita la premiazione del “milite 
dell’anno”, riconoscimento che per il 2015 è anda-
to ad una colonna portante dell’associazione, per 
tanti anni membro dei CDA: Francesco Cognini. 
Iscritto giovanissimo, cresciuto come volontario e 
soccorritore in Croce Verde è per tanti un riferi-
mento per la sua caratteristica di “grande saggio” 

di tanti momenti critici. Commosso il presidente 
Magrini (e ce ne vuole!) con il quale ha condiviso 
tanto in associazione. Anche se gli impegni lavo-
rativi e familiari lo tengono lontano dalla gestio-
ne operativa, sappiamo che la Croce Verde potrà 
sempre contare sulla sua “parola misurata” e di 
sostegno: grazie Francè!   
È stato pubblicato un ulteriore bando per la sele-
zione di 8 ragazzi/e che attraverso il programma 
Garanzia Giovani saranno selezionati per svol-
gere servizio civile in Croce Verde. Info sul sito
www.croceverdecastelfi dardo.it.

Cartoline dalla Scozia e dalle Isole Orcadi
Suggestivo itinerario organizzato dall’Associazione Carabinieri di Castelfidardo

Ricordi di viaggio dal tour in Scozia e nelle Isole Orcadi organizzato dall’As-
sociazione Carabinieri. Spettacolari colori, luoghi, suggestioni e atmosfere. 
Arrivo ad Edimburgo, parte via mare da Amsterdam, parte via area da Bolo-
gna, riunione a Glasgow per visitare la Scozia. Un incantevole percorso che 
ha toccato il Castello Inveraray, Fort William, isola Skye, Castello di Eilean, 
Donan A Kyle Of Lochalsh, Inverness, Castello Urquhart, Thurso, Isole Or-
cadi, Castello di Dunrobin e Dunnottar, St. Andrews ed Edimburgo. Non è 
mancata la sorpresa! Allo spettacolo di canti, balli e musiche delle tradizio-
ni scozzesi appositamente organizzato per la nostra comitiva, era presen-
te anche un fi sarmonicista con uno strumento della ditta Victoria del 1985, 
costruita a suo tempo da Marcello Pittura facente parte del nostro gruppo.
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Disaff ezione e relazione con i cittadini, due rette parallele
Abbiamo in più occasioni parla-

to della disaff ezione alla politica da 
parte dei cittadini, stimolata dalla distanza 
che si crea tra questi ultimi e le classi dirigenti 
e, soprattutto, dagli scandali che ogni giorno 
riempiono le pagine dei giornali nazionali.
La buona politica, per tornare a creare par-
tecipazione democratica dovrebbe essere in 
grado di intercettare la domanda dei cittadini 
innanzitutto attraverso il dialogo anche con 
chi la pensa diversamente da sé.
E’ per questo che si auspica ormai da tempo 
di rivolgere lo sguardo e di puntare verso il 
nuovo, verso un ricambio generazionale cer-
to non improvvisato ma solo coadiuvato dai 
“veterani”.
Una classe politica nuova è senz’altro animata 
da maggior entusiasmo, da più voglia di fare e 
certamente più incline a recepire stimoli.
È evidente anche nella nostra realtà cittadina: 
quando da tanto tempo si governa un Paese 
si rischia di perdere molto spesso il senso del-
la realtà, ciò che è “altro da sé”, privilegiando 

metodi poco inclini alla relazione ed al con-
fronto a discapito, purtroppo, della cittadi-
nanza. Non è certo una conseguenza atipica 
ma è connaturata a quella situazione di stallo 
che inevitabilmente si crea dopo tanto tempo 
che si amministra.
Così diventa normale prendere decisioni al di 
fuori delle sedi che, per antonomasia, sono 
espressione della democrazia, escludendo 
anche involontariamente le opposizioni, le 
quali si trovano a volte ad apprendere dettagli 
di vicende che interessano il nostro Comune 
dalla stampa locale. 
Questo malessere, più volte espresso dalla 
minoranza presente in Consiglio, sembra non 
essere recepito.
Non si è mai messo in discussione la legittimi-
tà dell’operato dell’amministrazione, senz’al-
tro rispettoso delle prassi legislative, ma piut-
tosto il “modus operandi” e la conseguente 
perdita delle opportunità che deriverebbero 
da una politica condivisa.
Emblematica in tal senso è la vicenda relativa 

alla nuova scuola media, che pare non trovare 
pace e per la quale pure più volte sono stati 
chiesti chiarimenti.
Viste le spiacevoli vicende susseguitesi, che 
hanno visto la nostra città protagonista incon-
sapevole di aff ari di mafi a, si sarebbe potuto 
privilegiare il metodo del confronto per valu-
tare soluzioni diff erenti.
Anziché attendere la volontà di recedere da 
parte della ditta aggiudicataria (queste le ul-
time notizie in ordine di tempo aspettando 
l’uffi  cialità nelle opportune sedi) si sarebbe 
potuta valutare la possibilità, più volte sugge-
rita dalle opposizioni, di far recedere per pri-
ma l’Amministrazione comunale dal contrat-
to, così da veicolare più forte il messaggio di 
estraneità e di ripudio verso quanto accaduto. 
Un invito rimasto senza riscontro e che ormai, 
in vista del rinnovo del Consiglio, non possia-
mo far altro che rivolgere a quella che sarà la 
nuova amministrazione comunale.

Lara Gabbanelli

to della disaff ezione alla politica da 

Liste d’attesa, piano di riduzione del 90%: una priorità Idv 
La riduzione delle liste di attesa è 
stato uno degli argomenti che più 

hanno caratterizzato l’attività politica dell’Ita-
lia dei Valori nella campagna elettorale per le
elezioni regionali, sin dalle primarie del centro-
sinistra.
Dopo cinque mesi di attività della nuova Giunta, 
insidiatasi a maggio, si iniziano a vedere i primi 
frutti di un lavoro che dovrà proseguire nel tem-
po con la stessa determinazione con la quale è 
stato iniziato.
È stata infatti approvata una delibera che im-
pegna l’esecutivo Ceriscioli a ridurre i tempi di 
attesa per 43 prestazioni sanitarie attraverso 
l’applicazione di un decalogo articolato in dieci 
punti. 
Diversi i punti toccati dal documento: La spe-
cifi ca  indicazione della tipologia di accesso e 
delle classi di priorità per le prime visite; l’atti-
vazione delle agende diff erenziate per classi 
di priorità: U-Urgente, B-Breve, D-Diff eribile, 
P-Programmabile; presa in carico da parte dei 
medici ospedalieri di pazienti con patologie 

croniche con prescrizione e prenotazione della 
visita specialistica successiva ad esempio visite 
cardiologiche, oncologiche, diabetologiche, 
nefrologiche e neurologiche; programmazione 
delle prestazioni off erte dal privato accreditato 
attraverso i Cup; il coinvolgimento dei pazienti 
attraverso i rappresentanti dei cittadini che col-
laboreranno al miglioramento della domanda 
affi  nché si riducano le richieste improprie.
L’aspetto più interessante di questo provvedi-
mento, a nostro avviso, è senz’altro quello che 
riguarda “l’utilizzo massimale delle strumenta-
zioni delle attrezzature sanitarie per almeno 12 
ore giornaliere per la diagnostica strumentale 
e fi no a 18 ore giornaliere per alcune apparec-
chiature medicali”.
Inoltre nel documento approvato è specifi cato 
“il coinvolgimento del medico di medicina ge-
nerale e del pediatra, prevedendo la possibilità 
di prenotazione diretta per visite e prestazioni”. 
Su questo punto bisognerà vigilare affi  nchè i 
medici di base siano messi in condizione di po-
ter svolgere al meglio questo compito.

La Giunta Regionale si impegna inoltre ad isti-
tuire il Gruppo Operativo Regionale (GOR) 
dei tempi di attesa (TdA). Tale organismo ha il
compito di coadiuvare il dirigente del servizio 
Sanità per l’attivazione delle specifi che azioni 
territoriali e l’analisi dei dati disponibili a livello 
regionale.
Avrà inoltre il compito di verifi care l’appropria-
tezza prescrittiva dell’assistenza specifi ca am-
bulatoriale e l’eff ettuazione dei controlli relativi 
al rispetto dei volumi di attività istituzionale e 
Libero Professionale.
L’obiettivo fi nale del provvedimento consiste 
nel rispetto di una riduzione per almeno il 90%, 
dei tempi relativi alla diagnostica da attuarsi
entro il 30 aprile 2016”. 
Adesso speriamo che si proceda ad alimenta-
re il fondo sociale, che risulta privo delle risorse 
necessarie e a realizzare il nuovo I.N.R.C.A ed 
ospedale di Osimo a Camerano.

Ennio Coltrinari
IDV
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Verso le elezioni con entusiasmo, serenità e spirito di servizio
Il 2016 è ormai alle porte e con il nuo-

vo anno si avvicina sempre più anche 
l’appuntamento elettorale di primavera, quando 
Castelfi dardo sarà chiamata a rinnovare il Sindaco 
ed i membri del Consiglio comunale.
Tale scadenza rappresenta un momento impor-
tante anche per il nostro movimento, al governo 
della città da quasi venti anni, il quale dovrà deci-
dere se e come proseguire questa esperienza di 
volontariato politico.
In tal senso ci stiamo confrontando al nostro in-
terno per capire se sia più giusto, dopo due man-
dati a sostegno del sindaco Marotta e due a so-
stegno del sindaco Soprani, concludere il nostro 
impegno e lasciare il campo ai partiti tradizionali, 
oppure mettersi ancora a disposizione della città, 
sviluppando nuove idee e progetti per Castelfi -
dardo. 
Nel corso degli ultimi incontri sembra stia preva-
lendo la voglia e l’entusiasmo di proseguire e di 
volersi rimettere al giudizio dei cittadini, partendo 
dai risultati ottenuti fi no ad oggi, consci dell’attua-
le situazione economica e sociale, così diversa ri-

spetto a quella di quando ci siamo costituiti, e con 
lo spirito che ci ha sempre contraddistinto.
Ovviamente, qualora decidessimo di metterci 
ancora in gioco, avremmo bisogno di rinnovar-
ci, aprendo le porte a coloro che si riconoscono 
nei nostri ideali e nel nostro modo di fare politica 
semplice e legato al territorio e magari hanno vo-
glia di impegnarsi in modo concreto; cercheremo 
però di farlo senza snaturare ciò che siamo e ri-
manendo fedeli alla nostra idea di apartiticità.   
E poi aff ronteremmo la campagna elettorale con 
serenità, presentando il frutto del lavoro svolto in 
questi anni con impegno e dedizione, ma anche 
le questioni ancora da risolvere o quei progetti 
che purtroppo, per varie motivazioni, non siamo 
riusciti a far decollare, come ad esempio la nuova 
scuola media.
Siamo convinti di aver operato sempre nell’esclu-
sivo interesse della città e con lo spirito del “buon 
padre di famiglia”, cercando di privilegiare le reali 
necessità del territorio e di mantenere alta l’atten-
zione al sociale, nonostante gli ingenti tagli del 
Governo.

Riteniamo di aver sempre avuto con le altre forze 
politiche un rapporto di lealtà e di rispetto, pur nel-
la diversità delle opinioni; ci auguriamo, pertanto, 
che la competizione venga aff rontata da parte di 
tutti con lo stesso approccio, senza aggressività e 
scorrettezze, e si basi su un confronto serio riguar-
do le questioni veramente importanti per la città.
Credo che questo sarebbe un grande segnale an-
che per i cittadini, sempre più sfi duciati e alla ri-
cerca di una politica “buona” e vicina alla gente, 
capace di mettere al centro l’uomo e l’ambiente 
in cui esso vive.
Vittorio Bachelet diceva: “L’impegno politico non 
è altro che una dimensione del più generale e 
essenziale impegno a servizio dell’uomo”. È con 
questo spirito di servizio ed amore per la propria 
città che vogliamo comunque continuare e guar-
dare al futuro. 

Tommaso Moreschi
Capogruppo Solidarietà Popolare

per Castelfi dardo

vo anno si avvicina sempre più anche 

Strutture sportive, un patrimonio da riqualifi care e ben gestire
Dopo quasi dieci anni, quando anco-
ra non si è riusciti a risolvere il pro-

blema dell’infrastruttura scolastica, ecco che 
sembra evidenziarsi prepotentemente un’altra 
emergenza infrastrutturale: quella degli impian-
ti sportivi.
Non è diffi  cile da immaginare, basta farsi un giro 
per gli impianti comunali per rendersi conto di 
quale sia lo stato defi citario delle nostre struttu-
re e di quanto non siano adeguate per le esigen-
ze dei nostri ragazzi che fanno sport e di tutte 
le realtà sportive che militano in categorie na-
zionali. Per quanto riguarda le strutture coperte, 
possiamo tranquillamente partire dal palazzetto 
dello sport di Piazzale Olimpia: è una struttura 
che risale in tutto e per tutto a trenta anni fa. 
Oramai obsoleta, ha costi di gestione esorbi-
tanti in merito al riscaldamento, gli spogliatoi 
sono in degrado totale e complessivamente è 
una struttura non più fruibile agevolmente. La 
palestra delle scuole Fornaci è probabilmente la 
struttura più recente in termini di data di costru-
zione (parliamo comunque sempre di almeno 

20 anni), viene utilizzata moltissimo anche per 
lo svolgimento di gare uffi  ciali, ma le dimensioni 
ridotte ne limitano di molto la sua funzionalità. 
Il pallone geodetico di Crocette è una buona 
struttura, ma anch’essa assai dispendiosa dal 
punto di vista del riscaldamento e carente dal 
punto di vista degli spogliatoi.
Tralasciamo il discorso della palestra Mazzi-
ni, struttura che viene defi nita palestra ma che 
in realtà è solo “prestata” a quel tipo di attività. 
Per ciò che riguarda invece le strutture sportive 
all’aperto, possiamo evidenziare la buona ca-
pacità di sfruttamento del “vecchio” campo co-
munale per via del sintetico mentre per quanto 
riguarda il campo sportivo G. Mancini ritengo 
doveroso un intervento per renderlo più fruibile 
da più persone.
E se il Castelfi dardo calcio dovesse mantenere 
la categoria, credo sia necessario un intervento 
di ammodernamento delle tribune, anche in ac-
cordo e partecipazione con la società. Un capi-
tolo a se stante merita il discorso della gestione 
del riscaldamento, della cura dei campi e delle 

strutture: io credo che se una società, tramite un 
proprio addetto, si aggiudichi la custodia della 
struttura, e quindi anche un indennizzo per lo 
svolgimento di quell’opera, lo debba fare con 
serietà e con cura. 
Per esempio è inaccettabile che si debba dipen-
dere da una ditta esterna per quanto riguarda 
la gestione del calore, perché qualche custode 
non sarebbe all’altezza di gestire, “da buon pa-
dre di famiglia”, l’impianto di riscaldamento del-
le strutture; oppure sprechiamo qualche miglia-
ia di euro per l’elettricità sempre perché qualche 
custode distratto si dimentica di spegnere le 
luci. Bisogna capire che la buona gestione delle 
strutture sportive è un bel biglietto da visita per 
tutta la città, perché sono frequentate da perso-
ne che vengono da tutta Italia. E la buona ge-
stione crea anche dei risparmi che potrebbero 
essere impiegati in altri investimenti. Amare la 
città passa anche da queste cose.
      

Marco Cingolani
FDI-AN

Progettualità e il coraggio di scegliere per il futuro della città 
Rendicontare quattro anni di attività 

consiliare ma soprattutto ascoltare e 
discutere sui temi più sentiti dai cittadini. Con 
questo obiettivo già da prima dell’estate la se-
greteria del Partito Democratico e i nostri con-
siglieri Enrico Santini e Valentino Lorenzetti 
hanno realizzato una serie di incontri pubblici 
nei quartieri della città.
Nessuna polemica ma soprattutto la voglia di 
raccontare come il nostro gruppo, per quan-
to dall’opposizione si abbia una limitatissima 
“possibilità di manovra”, ha tenuto fede all’im-
pegno preso in Consiglio Comunale di inter-
pretare un ruolo costruttivo: senza diffi  coltà 
nel superare le diff erenze di schieramento di 
fronte a provvedimenti ritenuti positivi per la 
città, come avvenuto  ad esempio sul tema del-
la Selva, ma allo stesso tempo ferma di fronte a 
quelle scelte considerate profondamente sba-
gliate, come nella disastrosa gestione di tutta 
la vicenda della nuova scuola media, di cui non 
siamo stati nemmeno in grado di incassare le 
fi dejussioni di garanzia.

Una opposizione anche sempre propositiva, 
con mozioni e ordini del giorno (fi nanziamen-
to delle PMI, traffi  co, amianto, trasparenza...) 
che, pur avendo ricevuto spesso in Consiglio 
risposte positive, quasi mai hanno trovato un 
seguito con l’adozione dei relativi interventi.
Guardandoci indietro più che mettere in di-
scussione qualche singolo provvedimento 
(peraltro davvero pochissimi quelli di rilievo) 
quello che contestiamo in maniera più forte a 
questi anni di amministrazione civica sono l’as-
senza di una progettualità per la città e della 
volontà di fare scelte chiare, magari anche un 
po’ scomode quando rischiano di scontentare 
qualcuno. Se in passato poteva sembrare più 
naturale (per quanto comunque sbagliato a 
nostro avviso) cedere con facilità a provvedi-
menti “a richiesta”, perché le risorse riuscivano 
a coprire anche gli sprechi che questo com-
portava, oggi, con risorse scarsissime, non 
possiamo davvero più permettercelo.
E crediamo che questo sia una precisa respon-
sabilità della politica: off rire un prospettiva di 

lungo periodo, ben oltre le scadenze elet-
torali, e avere il coraggio di fare le scelte che 
ne derivano, portandole avanti, nel confronto 
con i cittadini ma con il coraggio di scegliere 
la sintesi migliore. Noi, anche grazie alle belle 
discussioni nate durante gli incontri pubblici 
e in quattro anni “dall’altra parte”, qualche ap-
punto su come vorremmo la Castelfi dardo “di 
domani” abbiamo cominciato a prenderlo: più 
attenta a chi fa impresa; più “virtuosa” con una 
migliore gestione del territorio e una migliore 
effi  cienza energetica; in cui cultura, ambiente 
e turismo non vivano solo di momenti spot 
ma diventino sistema che fa crescere la nostra 
città... Da qui ai prossimi mesi continueremo a 
immaginare la città che vogliamo e che ci im-
pegniamo a realizzare, in un percorso aperto 
che vogliamo fare con tutti quelli che vorranno 
darci una mano. 
Per noi questo è, magari banalmente, fare poli-
tica e il senso più profondo ce l’ha proprio fatta 
insieme.

Circolo PD Castelfi dardo
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I compiti del nuovo sindaco
La storia dell’Istituto Tecnico, l’impegno di ogni parte politica

Passavo davanti all’Istituto Tecnico 
e pensavo alla sua storia: dall’isti-
tuzione del primo corso nel 1982  
nei locali dell’attuale comando dei 
vigili Urbani, poi nei locali di una 
fabbrica lungo la piana (via IV no-
vembre) fi no alla nuova sede inau-
gurata dalla Provincia nel  2000 
dal presidente Giancarli. In pratica 
dall’inizio, a partire dalla richieste 
fatte alla fi ne degli anni settan-
ta,  all’apertura della nuova sede 
sono trascorsi quasi trent’anni. Un 
mondo. Ripensavo alla fatica ed 
impegno occorsi, ai nostri Sindaci, 
(prof.ssa Cianca, Orlandoni, Carini 
Aurelio, Maceratesi G, Schiavoni 
Gilberto, io stesso, dott.ssa Brec-
cia, Marotta con le loro Giunte ed 
i Consigli Comunali) ai consiglieri 
e assessori provinciali (Maceratesi 
G., Santini Ermanno, Carini Gu-
glielmo, io stesso, Coltrinari, dott. 
Mircoli) che si sono impegnati in 
maniera e situazioni diverse, chi in 
maggioranza chi all’opposizione, 

per arrivare ad avere l’Istituto. Fu 
una battaglia molto dura, che tutti 
però combatterono in modo poli-
ticamente intelligente, dalla stessa 
parte: dalla parte di Castelfi dardo. 
Oggi la città ha un Istituto supe-
riore che è può essere una grande 
risorsa. Lo ricordo non per nostal-
gia, ma per dire a chi si candiderà a 
Sindaco che occorre avere  il sen-
so della storia e dei tempi necessa-
ri in politica e affi  nché sappia che 
per ottenere grandi i  risultati di cui 
la città ha bisogno, occorrono pre-
parazione, grande energia, deter-
minazione. L’Istituto non è com-
pleto: mancano la palestra che era 
previsto fosse realizzata congiun-
tamente da Provincia e Comune, 
il quale poi ne avrebbe usufruito: 
portare a termine quest’opera e 
completarla sarà uno dei compiti 
del nuovo Sindaco.

Lorenzo Catraro
PSI Castelfi dardo

Lui, lui solo lui!
Dalla giusta causa al nuovo “porcellum”, le vittorie di Renzi

Renzi passa da un successo all’al-
tro. Berlusconi aveva tentato di 
togliere la “giusta causa” sui li-
cenziamenti, lui c’è riuscito (con il 
consenso di coloro che quando lo 
voleva fare Berlusconi sono scesi 
in piazza); lui è riuscito a realizzare 
la “buona scuola” che dà un colpo 
alla libertà di insegnamento previ-
sta dalla Costituzione; lui è riuscito 
a sostituire il “porcellum” con un 
altro “porcellum”, assicurandosi 
così che i due terzi della camera 
dei deputati li nomina lui; sempre 
lui sta riuscendo - in questo caso 
con l’aiuto di Alfano e Verdini e 
con la resa della sinistra del PD - 
a togliere ai cittadini il diritto di 
eleggere i senatori dopo che era 
stato tolto loro il diritto di elegge-
re i consiglieri provinciali. Quando 
avrà compiuto quest’opera, fi nal-
mente avrà il tempo di dare un 
colpo mortale alla sanità pubblica. 
Al contrario, le tasse continuano a 
essere pagate dai lavoratori dipen-

denti e dai pensionati che, caso 
più unico che raro, denunciano un 
reddito mediamente più elevato 
dei loro datori di lavoro, e la grande 
evasione fi scale continua tranquil-
lamente a pascolare e l’annunciata 
eliminazione della tassa sulla casa 
mette sullo stesso piano l’abitazio-
ne di prima necessità con le resi-
denze lussuose di chi ha redditi da 
favola. Mi fermo qui per augurare 
ai più un felice risveglio.

Amorino Carestia
Segretario PCdI Castelfi dardo

Scuola media, serve un nuovo edificio?
Le possibili soluzioni alternative di redistribuzione dei plessi

Tra appalti andati a vuoto e altri in 
odore di mafi a, il costruendo edifi -
cio della scuola media è ancora un 
sogno! E nel frattempo i costi sono 
aumentati e gli studenti destinati a 
diminuire! Un edifi cio, dunque, che 
costerà milioni e che potrebbe non 
servire se si utilizzassero al meglio 
gli spazi esistenti presso le altre 
scuole, eventualmente amplian-
dole con una spesa nettamente 
inferiore. Ed ecco l’alternativa: otto 
anni fa veniva inaugurato il nuovo 
plesso della primaria di Crocette: 10 
aule più laboratori per il tempo pie-
no. L’edifi cio è a forma di “L”, così da 
poter essere ampliato con una terza 
ala che avrebbe potuto ospitare al-
cune sezioni di scuola media per gli 
alunni di Crocette e delle frazioni li-
mitrofe. Oggi le classi della primaria 
sono scese a sette perché gli alunni 
sono diminuiti anche per via del-
la soppressione del tempo pieno, 
quindi le aule avanzano e sono già 
suffi  cienti per tre classi della media; 

con la costruzione della nuova ala, 
si potrebbero aggiungere altre sei 
aule. E’ vero che alcuni spazi erano 
stati provvisoriamente occupati dal-
la primaria Montessori, in attesa del 
completamento del nuovo plesso 
della media al Cerretano, e ancora 
oggi lo sono (e il persistere di tale 
situazione causa non pochi disagi 
alle famiglie che hanno i fi gli divisi 
su tre plessi). Al limite si potrebbe 
anche ampliare il plesso donato da 
Garofoli. I vantaggi sarebbero: signi-
fi cativa riduzione dei costi; diminu-
zione delle classi ospitate nell’edifi -
cio di San Benedetto; diminuzione 
sia del disagio dei genitori delle fra-
zioni per raggiungere il centro, che 
delle famiglie che hanno scelto la 
Montessori. Si potrebbe poi coglie-
re l’occasione per la redistribuzio-
ne dei plessi nei due comprensivi, 
dando due scuole medie a ciascu-
no, ottenendo una suddivisione più 
equilibrata degli alunni.

Gruppo Forza Italia

Cna propone: “baratto amministrativo”
Manutenzioni ordinarie a compensazione delle imposte

La fragilità di tutto il nostro territorio 
è una delle problematiche più volte 
sollevate dalla nostra associazio-
ne e non solo: a partire dai tragici 
eventi della “grande alluvione di 
zona”, da lì in poi abbiamo assisti-
to a varie situazione di criticità. Per 
tale ragione, la nostra associazio-
ne ritiene utile lanciare la proposta 
del “baratto amministrativo”, idea 
che sta prendendo piede in tutto 
il paese. Il baratto amministrativo è 
una forma di compensazione, per 
cittadini ed imprenditori, che non 
riescono a pagare le tasse comuna-
li. E’ stato introdotto con il decreto 
“Sblocca Italia”, che ha previsto per 
i Comuni la possibilità di accetta-
re, previa delibera che approvi uno 
specifi co regolamento, la realizza-
zione di interventi di riqualifi ca del 
territorio, proposti da cittadini ed 
imprenditori morosi nei confronti 
delle imposte comunali. Il lavoro 
svolto, quindi, può essere a coper-
tura totale o parziale delle imposte 

dovute al Comune. Gli interventi 
di questo provvedimento, secon-
do la legge, possono riguardare la 
pulizia, la manutenzione, l’abbelli-
mento di aree verdi, piazze e stra-
de. L’iniziativa ha il merito di dare 
risposta a due ordini di problemi: la 
manutenzione ordinaria e il proble-
ma della diffi  coltà di molti cittadini 
e imprenditori nel pagamento delle 
imposte comunali.
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SPORT

Altobello e Mosca spiccano il volo per la serie A
Dalla scuola calcio di Antonio Toccaceli a Frosinone e Empoli

Francesco Altobello e Matteo Mosca sono i 
due ultimi “prodotti” della Scuola Calcio ex U.S. 
Castelfidardo. La società che Antonio Toccace-
li (foto) ha ceduto lo scorso anno al G.S.A., ha 
fatto in tempo a realizzare altri due sogni spor-
tivi: i due ragazzi classe 2001 sono stati ceduti 
all’Ancona 1905 e da qui hanno spiccato al volo 
per due club di serie A, “accasandosi” rispettiva-
mente a Frosinone e Empoli dove giocano nelle 
categorie giovanili. Entrambi fidardensi, di ruolo 
attaccante e centrocampista, nel primo scorcio 
di campionato hanno già segnato quattro goal 
ciascuno in otto partite. 

Conero Roller ai vertici iridati di freestyle
Allori continentali per la giovane associazione fidardense

Un’impresa dopo l’altra fino a conquistare le vette continentali più ambite. Un argento vivo quello 
conquistato dalla Conero Roller ai campionati mondiali di freestyle a Torino: Nicolas Quiriconi, già 
detentore del titolo italiano e di quello europeo nella specialità coppia style slalom è salito sul se-
condo gradino del podio insieme ad Andrea Rotunno (asd L’Acquario Altopascio). I due azzurri sono 
stati preceduti di misura soltanto dalla coppia cinese Fang – Hao. Le soddisfazioni per la giovane 
associazione fidardense che da pochi anni promuove il pattinaggio freestyle sul territorio non fini-
scono qui perché anche le altre “portacolori” hanno riportato lusinghieri risultati: Camilla Morbidoni 
ha infatti centrato un ottimo ottavo posto (prima fra le italiane) nel classic ripetendosi nel battle, 
dove Federica De Sensi è giunta nona.

G.S.D. S.A. Calcio Castelfidardo, una fucina di talenti
Un punto di riferimento per l’attività giovanile; oltre 300 ragazzi iscritti

Dopo una stagione sportiva (2014/2015) a gon-
fie vele, continua il cammino del G.S.D. S.A. Cal-
cio Castelfidardo - ex Vigor S. Agostino - con 
tutto il settore giovanile della città. Anche in 
questo anno 2015/2016, sono state iscritte ai 
vari campionati organizzati dalla Lega Naziona-
le Dilettanti della provincia di Ancona le squadre 
composte dai tesserati della società: ben 300 
ragazzi di età compresa tra i 5 e i 16 anni. 
Un impegno che nasce sulla spinta della pas-
sione sportiva di un gruppo di persone che 

ha costituito nel luglio 2012 la società di cal-
cio sportivo dilettantistico ora “G.S.D. S.A. Cal-
cio Castelfidardo” iscrivendo una squadra al 
torneo di terza categoria. L’obiettivo è offrire 
un’opportunità a molti giovani che volessero 
realizzare la loro passione calcistica.
Dopo l’appassionante esperienza vissuta nei 
primi 24 mesi di attività, è stato proposto di in-
corporare il settore giovanile e scolastico (ra-
gazzi dai 6 ai 12 anni - “piccoli amici”, “pulcini” 
ed “esordienti” e ragazzi dai 13 ai 17 anni - “gio-

vanissimi” e “allievi”) per adempiere al meglio 
all’ambizioso fine di formazione di giovani ta-
lenti.
Per rendere il tutto più prestigioso e professio-
nale, la società ha sottoscritto inoltre un ac-
cordo di affiliazione con la “Gsd Castelfidardo”, 
entrando così nell’orbita di un progetto decisa-
mente ambizioso. Per chi è ancora indeciso e 
vuole iscriversi, la sede è aperta il martedì e il 
giovedì dalle ore 18,30 alle 19,30 presso la par-
rocchia Sant’Agostino in via Giovanni XXIII n. 7.

Un canestro di socialità 
con Special Olympics 
Giovedì 3 dicembre al PalaOlimpia la giornata 
europea con il basket Recanati

Per il secondo anno consecutivo, Castelfidar-
do ospita l’evento locale dello Special Olym-
pics European Basketball week, iniziativa che 
abbraccia l’intero continente con l’obiettivo di 
promuovere e ampliare - attraverso la pratica 
sportiva - l’autonomia, la socialità e la piena 
integrazione delle persone con disabilità intel-
lettiva. Nella nostra città, l’appuntamento assu-
me valenza doppia dato che viene celebrato in 
coincidenza con la giornata internazionale della 
disabilità. Grazie alla sinergia fra Special Olym-
pics Marche, assessorato allo sport e Ufficio 
scolastico regionale, nella mattinata di giovedì 
3 dicembre si assisterà al Pala Olimpia ad una 
esibizione di basket unificato: rappresentative di 
studenti delle scuole provinciali di ogni ordine 
e grado, disabili e non, potranno divertirsi sotto 
canestro fra gioco e musica con gli atleti di serie 
A2 del basket Recanati.

Tania Belvederesi vice-
presidente vicario Coni
Un ruolo di prestigio per Tania Belvederesi in 
seno al Coni Marche. A seguito delle elezioni 
del 19 settembre scorso, il neo presidente Ger-
mano Peschini ha nominato come da regola-
mento i due vicepresidenti individuandoli in 
Fabio Santelli e nel “nostro” assessore allo sport 
cui ha conferito anche la carica di vicario. Ex ci-
clista professionista e già presidente del comi-
tato provinciale Fci, Belvederesi ha ringraziato la 
Giunta per l’opportunità offertale. “Da atleta non 
mi sono mai tirata indietro – ha commentato –. 
Metterò la stessa determinazione anche in que-
sto nuovo ruolo che mi è stato affidato. Farò il 
possibile per adempiere al meglio ai compiti 
che presuppone e per essere all’altezza della fi-
ducia riposta in me”.




